
PROTOKOLL 
MITGLIEDER- 
VERSAMMLUNG  
FACHSCHAFT ZAHNMEDIZIN  

 
 

DATUM   BEGINN   ENDE  ORT  SCHRIFTFÜHRER/IN   

 10.12.24  18:00 Uhr   19:00 Uhr   Kopfklinik MZK Saal  KD  

 

ANWESENDE  ANZAHL  

TS, D, SS, KD, DS, LH, DM, JM, NK, EK 

Mitglieder FSR: KD, TS, DS, NK (FSR beschlussfähig) 

 10  

VERABSCHIEDUNG LETZTES PROTOKOLL & HEUTIGE TOPS 

Abstimmung: Sind das Protokoll von der letzten Vollversammlung und die festgelegten 
TOPs der heutigen Sitzung in Ordnung?  

Ergebnis: Einstimmig für „Ja“ 

 

TOP 1: BUDGETPLANUNG   

1. Wir beschließen, dass wir im Fachschaftstreffen, zu dem wir Unify eingeladen 
haben (29.10.24), ein paar Snacks und alkoholfreie Limonaden zur allgemeinen 
Stärkung für die Sitzung bereitstellen in Höhe von bis zu 30,00€.  

2. Wir beschließen, dass wir alle Einnahmen des Examenssemesters im Rahmen von 
bspw. den Waffelverkäufen in Höhe von bis zu 10.000€ annehmen werden. 

3. Wir beschließen, dass es im Rahmen des Budgetplanes 2025 der Fachschaft 
Zahnmedizin erneut einen Jahresbeschluss mit Verwendungszweck „Pizza als 
Verpflegung in FS-Sitzungen“ geben soll. Begründung: s. Anhang. 

4. Die Fachschaft Zahnmedizin beschließt den Budgetplan für das folgende Jahr 
2025 gemäß dem Anhang.  

 

Abstimmung: Wer ist dafür, dass wir als Fachschaft den Budgetplan wie oben genannt 
umsetzen? 

Ergebnis: In allen Punkten einstimmig für „Ja“. 

 



TOP 2: QSM 

Zu Verfügung stehendes Budget von QSM dieses Wintersemester 24/25: 29.000€ 

 

1. MKG – Vorstellung durch M. Appel: 

Das Reanimationstraining soll für das Zahnmedizinstudium im Rahmen des Notfallmoduls 
und auch fürs Selbststudium ausgeweitet werden. Das Projekt inkludiert eine Anschaffung 
von zwei neuen Reanimationspuppen (inkl. Handyapp) und 1 AED. 

Preis: 1111€.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag der MKG zum Reanimationstraining anzunehmen? 

Ergebnis: Einstimmig für „Ja“ 

 

2. MKG – L. Finster, nicht vor Ort:  

Die MKG möchte erneut (wie bereits letztes Jahr) finanzielle Unterstützung des Projekts 
„MKG Wiki“. 

Preis: 26.000€.  

Fazit FS: Vor einem Jahr gab es bereits einen Antrag inkl. Genehmigung seitens der FS, 
seither ist jedoch nach außen scheinbar nichts vorangekommen. Es ist außerdem 
bekannt, dass für dieses Projekt auch schon andere universitäre Geldquellen genutzt 
wurden.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag der MKG zum MKG-Wiki anzunehmen? 

Ja: 0   Nein: 9    Enthaltungen: 1 

 

3. KONS – kein Vertreter vor Ort: 

Geplant ist eine „Milchzahn-Masterclass“. Diese soll zur Vorbereitung für die Kinder-
Prüfung in der Z2 dienen, bestehend aus einem Repetitorium (studentische Tutoren), 
Übungen an (neuen) Kinderzahnmodellen, Peer-Learning & indiv. Feedback.  

Preis: insg. 8568,57€  

Personalmittel (Tutoren, Peer learning) 600€ 
40 Stk. Wechselgebiss 5000€ 
Masken 300€ 
Aufschubplatte Phantomkopf 

Fazit der FS: Wir brauchen mehr Informationen zum Inhalt der Repetitorien etc. Aktuell 
besteht kein Interesse an einem Repetitorium in der Kinderzahnheilkunde, da der Stoff in 
der Z2 sich nur auf zwei Vorlesungen beläuft und gut stemmbar ist. Zum Material: ggf. 
weniger Modelle da nie 40 Leute gleichzeitig üben (eher 10-20 Stk.).  

Vorschlag: evtl. stattdessen Stahlkronen und Milchzähne (Frasaco) kaufen anstatt neue 
Kinder-Modelle (man kann sich auch einfach die Modelle aus dem Kurs ausleihen). 

Abstimmung 1: Sollen wir als FS den Antrag wie von der KONS vorgelegt annehmen? 

Ergebnis: Einstimmig für „Nein“. 

Abstimmung 2: Sollen wir den Antrag annehmen, wenn der Vorschlag der FS umgesetzt 
wird (Stahlkronen, Milchzähne etc.)? 

Ergebnis: Einstimmig für „Ja“. 



4. Prothetik – Fr. Bohn, nicht vor Ort:  

Da der praktische Anteil im Studium zum Thema Doppelkronen in der Neuen Appro 
wegfällt, ist ein neues außercurriculäres Zusatzmodul in Planung: das „Doppelkronen-
Modul“. Die Prothetik würde sich um die Planung, Materialbestellung und Umsetzung 
dieses Moduls kümmern und bittet dafür Unterstützung der FS. 

Preis: 14.965,91€  

Abstimmung: Sollen wir als FS den Antrag von der Prothetik annehmen? 

Ergebnis: Einstimmig für „Ja“. 

 

TOP 3: DGI KONGRESS 2025  

KD ist als Unibotschafterin zum diesjährigen DGI Kongress nach Dresden gefahren und 
berichtet von dem Event.  

Im Fokus steht v.a. die „Next Generation der DGI“. Sie bieten eine Fortbildungs- und 
Austauschplattform und kümmert sich um Anliegen von Studierenden und jungen 
Zahnärzten. Es besteht Interesse, den Kontakt zu Studierenden auszuweiten und in Zukunft 
noch mehr Angebote zu bieten. Zurzeit ist ein Projekt („DGI Next Generation Deep Dive“) 
in Planung, welches ab nächstem Jahr Online-Meetings und Online-Vorträge für 
Studierende und junge Zahnärzte vorsieht, die sich für Implantologie interessieren.  

Der Kontakt besteht aktuell über KD (WhatsApp-Gruppe mit allen Unibotschaftern und 
Next Generation Vertretern deutschlandweit) und über den FS-Emailverteiler.  

 

TOP 4: QM UMFRAGE 

Vonseiten der FS/ ZM-Studis war eine Umfrage zum Thema psychische Gesundheit im ZM-
Studium gewünscht (s. Vorstellung bei letzter BuFaTa). Angedacht war eine 
Zusammenarbeit mit dem Strong- bzw. QM-Team. Letzte Woche fand ein Gespräch mit 
dem QM-Team statt – dieses möchte leider keine Umfrage mit uns durchführen. 
Begründung: Daten schon vorhanden. Es gibt bereits zahlreiche Anlaufstellen wie z.B. 
Vertrauenslots*innen, Psychologen an der Klinik und den Briefkasten des QM-Teams.  

 

TOP 5: ABEND DER MEDIZIN IN DER KOPFKLINIK 9.1.25 

„Offene Tür“ in der Kopfklinik, jede*r kann kommen: Infostände, Flyer etc. zu Themen wie 
Mundgesundheit, Behandlung im Studentenkurs etc. Gerne dürfen Vertreter der FS 
dazukommen.  

Datum: 9.1.2025 

 

UNTERSCHRIFTEN DER FACHSCHAFTSRÄTE/-RÄTINNEN  

 

 


